

Stadtrat Dr. Günter Riegler
Wirtschaft, Wissenschaft, Kultur,
Bau- und Anlagenbehörde
(Übertragener Wirkungsbereich)

Hauptplatz 1 | 8011 Graz
Tel.: +43 316 872-2090
Fax: +43 316 872-2099
stadtrat.riegler@stadt.graz.at
www.graz.at

Herrn Gemeinderat
DI David Ram
Die Grünen - Gemeinderatsklub
David.ram@stadt.graz.at

Graz, 9. Mai 2022

**Schriftliche Beantwortung der Frage aus der GR-Sitzung vom 28. April 2022
„Einkauf in der Grazer Innenstadt attraktivieren“**

Sehr geehrter Herr Gemeinderat DI Ram!

In der Tat ist die Unterstützung des stationären Handels im Stadtzentrum von besonderer Bedeutung und mir als Stadtrat für Wirtschaft und Tourismus selbstverständlich ein zentrales Anliegen. Es ist dennoch wichtig darauf hinzuweisen, dass es viele Ihrer aufgezählten Überlegungen, die im Rahmen eines „Servicecenters“ verwirklicht werden sollen, bereits gibt: So gibt es ohnehin diverse WC-Möglichkeiten im Stadtzentrum (etwa Haupt- und Jakominiplatz), im Inneren des Rathauses stehen zudem zwei öffentlich zugängliche Wickeltische zur Verfügung. Nicht zu vergessen ist, dass mit den Kinderfreunden Steiermark und ihrem Kinderfreundehaus am Tummelplatz bereits ein umfassendes Rundum-Service für Familien in der Innenstadt gibt, welches Spiel, Spaß und qualitätsvolle Kinderbetreuung für Kinder neben Vernetzung, Beratung und Weiterbildung für Eltern bietet. Der Spielraum der Kinderfreunde stellt einen familienfreundlichen Ort inmitten der Innenstadt dar, in welchem Kinder stundenweise gegen kleines Entgelt betreut werden können. So sieht etwa der aktuelle Sommersemesterplan ein umfassendes Angebot vor, welches neben der stundenweisen Kinderbetreuung etwa auch einen Eltern-Kind-Spielraum, einen kostenlosen Eltern-Treff, Tagesferienformate und die Möglichkeit der Miete eines Spielraumes mit Kinder-WC und Wickeltisch bietet (vgl. Homepage der Kinderfreunde Steiermark).

Jugend- und Familienstadtrat Kurt Hohensinner und mir ist das aber nicht genug, weshalb es zusammen mit den Kinderfreunden Steiermark ein beiderseitiges Interesse gibt dieses Angebot weiter auszubauen und auf noch stärkere Beine zu stellen. Diesbezügliche Gespräche mit dem Träger der Kinderfreunde Steiermark sind bereits gut im Laufen.

Überlegungen hinsichtlich eines eigenen „Servicecenters für Familien“ müssen an dafür von der Rathauskoalition aus KPÖ, Grüne und SPÖ zu Verfügung gestellten Budgetmittel geknüpft werden, entsprechende finanzielle Zusatzmittel wären erforderlich. Zusammen mit den zuständigen Abteilungen bin ich aber natürlich jederzeit und sehr gerne bereit allfällige Bemühungen um Aufstellung entsprechender Finanzmittel im Doppelbudget 2022/23 durch die Rathauskoalition zu unterstützen.

Mit der Bitte um Kenntnisnahme und freundlichen Grüßen

Ihr Stadtrat Dr. Günter Riegler